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財團法人臺灣更生保護會第 11屆第 6次董事暨常務

董事聯席會議紀錄 

 

壹、時    間：103年 12月 25日下午 3時。 

貳、地    點：本會 2樓會議室（臺北市基隆路 2段 166-1號） 

參、主    席：王董事長添盛。      記錄：陳美束 

肆、出、列席人員： 

    指導長官：法務部保護司游司長明仁、彭科長洪麗。 

董    事：薛常務董事鳳枝、林常務董事枝鄉、吳常務董事

東亮（林副總宏哲代理）、陳常務董事鴻明、賴

常務董事樹立、朱常務董事仁才、吳董事憲璋、

徐董事德馨、劉董事香梅、黃董事淑珠、王董事

信豐、涂董事金助 

監 察 人：許常務監察人專琴、李監察人秀、劉監察人錫熙。 

列席人員：林顧問美瑤、蕭顧問明峰、陳副執行長漢文、劉

組長佩宜、唐組長研田、嚴組長昌德、蔡組長孟

勳、陳專員美束 

伍、主席致詞： 

法務部游司長、彭科長、許常務監察人、各位常務董事、各

位董事、各位監察人、各位顧問及本會同仁大家好： 

    今天召開本會第 11屆第 6次董事暨常務董事聯席會議，也是

本屆董事會的最後 1 次會議，承蒙游司長及各位董監事在百忙之

中撥冗參加，尤其在這歲末年終天氣非常寒冷之下，大家能夠來

參與這項工作，表示各位對我們總會及各分會同仁的努力奉獻給

予肯定，另一方面聽取相關各組的會務報告給予指導，如果我們

的會務有需要改進或者創新的地方，請不吝給予寶貴的意見和指
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導。另外，這是本屆最後一次董事會，我們也安排一個類似圍爐

性質的餐敘，我們邀請法務部 3位次長及總長都應允來參加。 

    光陰似箭歲月如梭，時間過得很快，我來董事會聽取法務部

長官的指導及指示也有 7 個月之久了，在這 7 個月中，我與更保

所有工作同仁可以說日夜都在為更保的業務操勞，尤其是本會的

資產由南到北非常多，我們希望能更加以活用，以及緩起訴處分

金等事項都需要花很多心力。因為刑事司法的修正將來緩起訴處

分金須繳回國庫，各地檢署要辦理的司法保護工作或資助弱勢團

體的費用都要另外編預算支應，相對的各地分會包括犯保的緩起

訴處分金都會遭到緊縮，所以我們的會產希望能加以活用，有問

題的會產也要加以整頓，這段時間我到花蓮輔導所瞭解購買國有

土地的情形，上次經過董事會建議成立資產活化小組，現正在審

議之中。另外到新竹會產房屋看了疑似海砂屋的狀況，有天花板

水泥塊掉落的情形，我們請當地地檢署檢察長及指派一位主任檢

察官幫忙，現在已經連絡到建商，預定於 31日開協調會，其中有

許多棘手的問題。台中會產有 300多戶房屋出租，有 20幾年的屋

齡，現在發現建商設計的花台掉落，經過檢視結果可能是只用水

泥而沒有使用鋼筋材料，修繕也需要幾百萬的費用，過去的這些

會產也需花錢整修。2 度到屏東看了輔導所及 21.6 公頃會產土

地，也參訪瞭解向陽健康家族及林邊地區太陽能種電情形，這 21.6

公頃的土地，每年租金目前僅 60幾萬元，我們的初步構想嘗試要

進行太陽能種電，地面還可出租供作有機農作栽種，如果不出租

也可以自己經營農作。 

    更保會所有的同仁一方面要推展法務部指示的更生保護工作

之外，一方面對於會產的管理也是煞費心機，對於總會的所有專

任人員的努力奉獻我們要給予肯定。部裡面對於更生人也一直不

遺餘力的推展各項政策措施，結合地檢署來推動，例如就業輔導

方面著墨最多，以及更生人家庭支持服務方案也是，非常感謝矯
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正署吳署長所領導全省幾十個監所給予我們更生業務很大的幫

忙，結合社區的工作也在當地做得有聲有色。 

    技訓的部分，為了讓出獄的更生人學得一技之長，將來有工

作就能回歸社會達到預防犯罪維護社會安全的目標，明年度的更

生保護事業邁入第 70年，我們準備辦理一系列慶祝活動，對社會

大眾宣揚我們政府對這個區塊的重視，這 70年來我們對於臺灣社

會的治安以及生活安定的貢獻，我們已經成立籌備小組開了好幾

次會議，希望這部分法務部保護司給予我們多加指導，在各位董

事、常務董事、監察人的監督以及法務部的指揮督導之下，同仁

戰戰兢兢來推展會務，希望會務能夠百尺竿頭更進一步，今天謝

謝各位的光臨，預祝今天的會議成功圓滿，謝謝各位。 

陸、長官致詞：法務部游司長明仁致詞 

    謝謝剛剛董事長對於更保會務做了大致的介紹，董事長、許

監察人及各位董監事，時間過得真快，各位董監事的任期已屆滿，

今天也是這屆董監事的畢業典禮，雖然離情依依，站在法務部的

立場，要感謝各位 3 年來對更保的付出、提攜及照顧。由董事長

剛才的報告，你們可以感覺到他像超人一樣，除了臺灣高等檢察

署本身的業務以外，還要督導全國各高檢各地檢的檢察行政，他

還上山下海到花蓮、到新竹去看危樓，2次到屏東去看種電，對於

更保與犯保投注很多心力，在這兩個機構的發展會務上也很細

心，明年更保 70 年，更保 70 才開始，在王董事長的率領之下，

從明年開始應該會有更輝煌的表現，希望各位董監事對我們更保

繼續的提攜與照顧，也希望更保的更生事業更加蓬勃發展，讓更

生人在回歸社會的道路上更加平坦順遂，祝福各位身心愉快、身

體健康、事事如意，謝謝。 

 

柒、會務報告：（詳會議資料） 
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捌、上次董事會決議事項執行情形報告：（詳會議資料） 

玖、討論提案： 

一、追認及承認事項 

第 1案 

案由：103年度參與更生保護工作有功人士表揚獎勵名冊，請追認案。 

決議：照案追認通過。 

第 2案 

案由：臺北市北投區新民段二小段第 220 地號土地繼承人蔡劉雪

珍女士，同意有條件將土地贈與登記給本會事件，提請追

認。 

決議：照案追認通過。 

二、審查案 

第 1案 

案由：放寬申請本會獎助學金對象至出國攻讀碩、博士更生人， 

      請審查案。 

決議： 

  一、本案除增訂出國攻讀碩、博士者以經教育部審查承認之公私

立學校為限外，餘照案通過。 

  二、本會獎助受保護人就學要點第五點之五，修正為：｢前(一~

四)項獎助資格，除就讀經教育部審查承認之國外公私立學

校之碩、博士生外，以就讀中華民國政府立案之公私立學

校為限，但假日在職專班、短期補習學校(補習班)、空中

大學、社區大學之學生，以及學業成績不佳之延畢生，不

得申請。｣ 

第 2案 

案由：為檢討本會所屬人員薪資基準之合理性，請審查。 

決議：除附表標題《依》修正為《比照》外，餘照案通過。 
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第 3案 

案由：為申請價購或承租花蓮市明義段第 397 地號及 397-6 地號

面積 1,650平方公尺以下國有土地，提請審查。 

決議：本案除申租或承租等用詞予以刪除，以及相鄰 3 筆畸零地

應先行查明研處是否納入購置範圍外，餘照案通過，請依

申購程序規定，儘速函報法務部協助轉財政部辦理。 

拾、臨時動議：無。 

拾壹、散會 

 

                                記錄：陳 美 束 

                                主席：王 添 盛 


